
 

 

 

 

 

 

 

 

 

１時間半くらい

あとちょっとで春休みにたどり着く…という今日この頃。春休みは短いし、新学期の準備に忙しいですが、自分の

授業のことも考える一時として、ぜひ、ご参加ください。今回は珍しく火曜日ですー。 

■前回（１０/６金）のようす■ 

「その後 調理実習や衣生活での製作、ＩＣＴ使用などどうですか」というテーマでした。近況報告をしてい

る間に、授業開きの話も出されました。子ども達をつかむ工夫などが様々に語られて、面白かったです（関連

記事が４月号の特集になっています）。参加者は７人（そのうちの２人は２１時過ぎに登場）だったけど、楽しく

充実したひと時でした。一部をご紹介します。 

・食品群別摂取量のめやすの表記について、「きのこ」や「種実」が加わったのはよかった。子どもたちには、

食品のバランスを見る手段の一つとして、６群に分けることがあるが、これが４つになることもあるという伝

え方をしている。 

・調理実習で何をねらっているのか、一人調理や班ごとでの調理によっても違ってくる。一人調理にすると、

洗い物ばかりしている子が他の作業もすることになり、技能面では良いかもしれないが、教員側の準備

が、ものすごく大変だった。 

・調理実習では班ごとに動く中で、段取り能力を鍛えたい。時間内に終われるように声をかけたり、調理台の

上を整理させたりしている。優秀な班を全体の場でほめると、他の班もレベルアップする。 

・コロナの時に 2，3人の班で調理をし、最近はもとの 4，5人班に戻したが、調理作業の時間があまり変わ

らなかった。2，3人の方が、ちゃっちゃと動くからなのか不思議。 

・時間がとり切れないので、今年は出汁の比較をした。３年では、ひとつの鍋で蒸すと茹でるの比較（すご

い！）をして、使う調理器具が多かったけど、ぎりぎり終わった。 

■４/２火のよてい■ 今回は火曜日です。 

２０２４年１月冬の研究会で、中学の実践報告を中嶋たや先生がしてくれました。テーマは「ＩＣＴ活用-でき

るところからやってみよう」でした。たや先生の報告を聞きながら、中学校現場の教員同士で、もっと意見交

換したいと思い、お話会で話してもらうことにしました。（なんと無料ですよ！）冬の研究会に参加できなかっ

た方、参加したけど、もっと聞きたい方、ぜひこちらのお話会にどうぞ！ 

このお知らせは夏季研究集会中学校分科会や過去のお話会に参加してくださった方にお送りしていますが、他の方々にも、

ぜひ紹介してください  

参加できる方は、当日の１９時までに、下のフォームかQRコードからどうぞ！！ZoomのＵＲＬなどをお送りします。 

気楽な会です。でも勉強になるからー。お待ちしてます！無料です！ 

https://forms.gle/3BHshcqSwYcDVezb8 
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